

Pembentukan Organisasi Semi Militer pada Masa Pendudukan Jepang di Indonesia

by Sonia R. Matanari

Submission date: 29-Apr-2024 02:26AM (UTC-0500)

Submission ID: 2365315139

File name: MIA_Vol_21_no_1_April_2024_hal_241-255.pdf (1.06M)

Word count: 3614

Character count: 24318

Pembentukan Organisasi Semi Militer pada Masa Pendudukan Jepang di Indonesia

17

Sonia R. Matanari

Program Studi Pendidikan Sejarah, Universitas Negeri Medan

Korespondensi penulis: soniamatanari30@gmail.com

17

Harry Kriston Situmeang

Program Studi Pendidikan Sejarah, Universitas Negeri Medan

E-mail: harrysitumeang5@gmail.com

17

Rosmaida Sinaga

Program Studi Pendidikan Sejarah, Universitas Negeri Medan

Abstract. During the Japanese occupation of Indonesia, there was the formation of a semi-military organization which greatly influenced social and political dynamics in the Indonesian region. Semi-military organizations emerged as an instrument of Japanese control to secure colonial interests and also strengthen their domination over the local population and. With its semi-military organized structure, this organization curbed individual freedom and encouraged dependence on the Japanese government. Factors such as violence, intimidation and propaganda were used to maintain Japanese power in Indonesia. In general, this semi-military organization consists of young men aged 17 years and over who are healthy and strong so they can help them in the war. Despite claiming to bring stability and security, this semi-military organization often exacerbated tensions between the local population and the Japanese occupation.

Keywords: Organization, youth, war

Abstrak. Pada masa pendudukan Jepang di Indonesia, terjadi pembentukan organisasi semi militer yang sangat mempengaruhi dinamika sosial dan politik di wilayah Indonesia. Organisasi semi militer muncul sebagai suatu instrumen kontrol Jepang untuk mengamankan kepentingan kolonial dan juga memperkuat dominasi mereka atas penduduk setempat dan. Dengan struktur yang telah terorganisir secara semi militer organisasi ini mengekang kebebasan individu dan mendorong ketergantungan pada pemerintahan Jepang. Adapun faktor-faktor seperti kekerasan, intimidasi dan juga propaganda digunakan untuk mempertahankan kekuasaan Jepang di Indonesia. Pada umumnya organisasi semi militer ini beranggotakan para pemuda yang sudah berusia 17 tahun ke atas yang sehat dan kuat sehingga dapat membantu mereka dalam perang. Meskipun mengklaim untuk membawa stabilitas dan keamanan, organisasi semi militer ini seringkali memperburuk ketegangan antara penduduk setempat dengan pendudukan Jepang.

Kata kunci: organisasi, pemuda, perang

Received Februari 07, 2024; Revised Maret 10, 2024; Accepted April 29, 2024

*Sonia R. Matanari, soniamatanari30@gmail.com

PENDAHULUAN

Dalam sejarah, Jepang pernah menduduki Indonesia mulai tahun 1942 hingga 17 Agustus 1945 (waktu proklamasi kemerdekaan Indonesia) . Masa pendudukan Jepang di Indonesia telah mendirikan beberapa organisasi di Indonesia yaitu salah satunya di bidang semi militer. Organisasi semi militer merupakan suatu struktur organisasi yang memiliki karakteristik gabungan antara organisasi militer dan sipil. biasanya organisasi semacam ini memiliki hierarki yang terstruktur secara ketat seperti dalam organisasi militer, tetapi memiliki beberapa unsur yang mirip dengan organisasi sipil, seperti tujuan bisnis ataupun tujuan sosial tertentu. Organisasi semi militer seringkali ditemukan dalam berbagai konteks, termasuk organisasi keamanan dalam negeri atau bahkan dalam organisasi sukarela yang memiliki fokus pada pelatihan dan kedisiplinan. Organisasi ini biasanya memiliki aturan dan prosedur yang ketat serta struktur komando yang jelas, namun juga dapat melibatkan anggotanya dalam kegiatan sosial yang lebih luas di luar fungsi militer mereka. Sebelum Jepang datang Indonesia ketika itu bernama Hindia Belanda yang masih berada dalam kekuasaan Belanda. Negara yang sudah lama menyerap sumber daya Indonesia ini akhirnya ditumbangkan oleh Jepang yang tercatat pada Maret 1942. kala itu, Jepang dipermudah posisinya oleh pihak Indonesia karena mereka datang dengan embel-embel ingin melepaskan negara-negara Asia dari genggaman kolonialisme. Ternyata Jepang hanya memanfaatkan situasi ini untuk mencari pasokan sumber daya alam dan manusia guna menyokong kebutuhan perang pasifiknya (perang dunia 2) .
Jepang yang sedang berperang dengan pihak sekutu ternyata berusaha untuk mendapatkan kekuatan militer dan semi militer juga dari Indonesia.

Pada masa pendudukan Jepang di Indonesia pada perang dunia ke-2 pembentukan organisasi semi militer memainkan peran penting dalam membentuk dinamika lokal. Organisasi semi militer ini seringkali didirikan dengan menyamar sebagai kelompok sipil namun memiliki pengaruh militer yang kuat tanah mempunyai dampak yang besar terhadap militer dan masyarakat sipil. Adapun salah satu elemen kunci selama periode ini adalah

hubungan antara militer, penduduk lokal dan penderitaan yang dialami warga sipil akibat organisasi semi militer tersebut.

Keterlibatan penduduk lokal dalam organisasi semi militer pada masa pendudukan Jepang merupakan persoalan yang kompleks. Meskipun beberapa individu bergabung dengan organisasi-organisasi ini dengan sukarela karena rasa kewajiban atau untuk mencari perlindungan di masa-masa sulit dan ada pula yang merasa dipaksa atau tertekan untuk bergabung. Kehadiran organisasi-organisasi ini mengaburkan batas antara kehidupan militer dan sipil tanah, sehingga menimbulkan tantangan dalam mengidentifikasi teman dan musuh dalam masyarakat. Situasi ini berdampak besar pada tatanan sosial masyarakat, mengadu domba tetangga bahkan anggota keluarga di tengah pendudukan.

Premiliter dan organisasi-organisasi militer ini tidak bisa dianggap remeh. Meskipun kelompok-kelompok ini seringkali ditampilkan sebagai entitas berbasis sipil tanah, mereka sangat dipengaruhi dan terkadang dikendalikan langsung oleh militer Jepang yang menduduki. Kehadiran personel militer dalam organisasi-organisasi semi militer ini menyebabkan batas antara otoritas sipil dan militer seringkali menjadi kabur tanah, sehingga menimbulkan kebingungan dan ketidakpercayaan di kalangan penduduk setempat. Kaburnya batas-batas ini juga bahwa warga sipil menghadapi resiko terkena disiplin dan keadilan militer tanpa adanya perlindungan yang biasanya diberikan kepada non kombatan.

Penderitaan yang dilalu warga sipil akibat keberadaan organisasi semi militer ini sangatlah besar. Perekrutan paksa, kerja paksa dan bentuk-bentuk eksploitasi lainnya menjadi hal yang biasa sehingga mengakibatkan meluasnya kesulitan dan kekurangan di kalangan penduduk lokal. Selain itu kehadiran organisasi-organisasi ini juga memperburuk ketegangan sosial yang ada dan memperburuk perpecahan dalam masyarakat tanah, sehingga mengakibatkan penderitaan dan perselisihan lebih lanjut. Dampak organisasi-organisasi semi militer ini terhadap warga sipil masih terasa lama setelah berakhirnya pendudukan, meninggalkan bekas luka yang membutuhkan waktu bertahun-tahun untuk pulih.

Kesimpulannya, pembentukan organisasi semi militer pada masa pendudukan Jepang di Indonesia mempunyai dampak luas baik bagi militer maupun masyarakat sipil. Keterlibatan masyarakat lokal tanah, pengaruh militer yang kuat dalam organisasi-organisasi ini, dan penderitaan yang dialami oleh warga sipil semuanya berkontribusi pada periode yang kompleks dan perlu tantangan dalam sejarah Indonesia memahami dinamika organisasi-organisasi semi militer ini sangat penting untuk mendapatkan wawasan mengenai dampak pendudukan militer yang lebih luas terhadap masyarakat dan warisan abadi yang mereka tinggalkan.

19 METODE

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Penelitian kualitatif deskriptif adalah jenis penelitian yang bertujuan untuk memahami fenomena atau keadaan tertentu dengan cara mendeskripsikan atau menggambarannya secara detail. Metode ini berfokus pada pengumpulan data berupa kata-kata, gambar, atau objek lainnya yang dapat diinterpretasikan dan dianalisis untuk memahami konteks dan makna di balik fenomena yang diteliti. Data penelitian yang digunakan berupa catatan yang bersumber dari jurnal dan buku sejarah.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Jepang pernah menduduki Indonesia mulai tahun 1942 hingga 1945. Selama masa pendudukan tersebut, pihak Dai Nippon ternyata telah mendirikan beberapa organisasi, yang salah satunya di bidang semi militer. Sebelum Jepang datang Indonesia yang ketika itu bernama Hindia Belanda masih berada dalam kekuasaan Belanda. Negara yang sudah lama menyerap sumber daya Indonesia ini akhirnya ditumbangkan oleh Jepang tercatat sejak kemarin 1942. Kala itu, Jepang dipermudah posisinya oleh pihak Indonesia karena datang dengan embel-embel ingin melepaskan negara-negara Asia dari genggaman kolonialisme. Ternyata, Jepang hanya memanfaatkan situasi ini agar dapat mencari pasokan sumber daya alam dan manusia guna menyokong atau membantu kebutuhan perang pasifiknya (perang dunia ke-2). Di

Indonesia, mereka membuat beberapa kebijakan baru, salah satunya di bidang militer. Jepang ketika masa pendudukan mendirikan beberapa organisasi khusus yang bergerak di lahan tersebut. Namun dibalik militer tanah rumah ada juga organisasi-organisasi militer yang didirikan. organisasi semi militer yaitu untuk membentuk korps cadangan sebagai pendukung organisasi militer yang telah didirikan. Organisasi semi militer yang dibentuk Jepang merupakan sebuah bentuk tindak balas terhadap kekuatan militer yang ada di Indonesia. Jepang memiliki tujuan untuk mendapatkan tenaga cadangan sebanyak mungkin untuk menuju kemenangan dalam perang. Organisasi semi militer ini berisi para pemuda yang dianggap siap dan untuk menjaga keamanan negara. Jepang membentuk organisasi militer untuk mendapatkan tenaga cadangan dan menggalang pendukung dalam perang terhadap organisasi ini juga bertujuan menggalang pendukung dalam bidang ekonomi, seperti peningkatan produksi pertanian. hal lain yang menjadi tujuan pembentukan organisasi semi militer Jepang ini adalah untuk mempertahankan wilayah negaranya dari musuh dan menjaga keamanan. Jepang memerlukan tenaga cadangan untuk melawan pasukan sekutu yang mungkin akan menyerang wilayah Indonesia. Organisasi semi militer ini juga bertujuan untuk mendidik dan melatih para pemuda bisa mempertahankan tanah air dengan kekuatan sendiri. Selain itu juga pembentukan organisasi ini bermanfaat bagi Indonesia karena para pemuda yang tergabung dalam organisasi militer dan semi militer Jepang akan mendapatkan pelatihan militer secara, diperkenalkan dengan taktik dan strategi perang serta dipersenjatai.

Berikut ini merupakan organisasi semi militer bentukan Jepang di Indonesia yaitu :

Seinendan (barisan pemuda)



Sumber: indonesia- zaman-doeloe-blogspot.com

Seinendan (korps pemuda) dibentuk Jepang dengan beranggotakan para pemuda berusia 14 sampai 22 tahun. Seinendan didirikan tepatnya pada tanggal 29 April 1943 dengan beranggotakan sekitar 3.500 orang pemuda dari seluruh Jawa. Adapun tujuan Jepang membentuk seinendan adalah untuk mendidik dan melatih para pemuda agar dapat menjaga dan mempertahankan tanah airnya dengan kekuatan sendiri namun dibalik pembentukan itu, ada tujuan lain dibentuknya seinendan ini. Jepang melatih para pemuda-pemuda Indonesia juga dimaksudkan untuk memperoleh tenaga cadangan dari pemuda Indonesia guna memenangkan peperangan Asia timur raya melawan sekutu. Dalam pertahanan peperangan tanah, seinendan difungsikan sebagai barisan cadangan yang mengamankan barisan belakang. Agar lebih efektif dan efisien, pengkoordinasian seinendan diserahkan kepada penguasa setempat. Misalnya di daerah tingkat syu , diketuai syucokan begitu juga di daerah Ken, ketuanya kenco dan seterusnya. Untuk memperbanyak anggota-anggota organisasi seinen dan juga menggerakkan seinendan bagian Putri (josyi seinendan) . Seiring dengan berjalannya waktu, jumlah anggota seinendan terus bertambah hingga akhir pendudukan Jepang di Indonesia. Jumlahnya kala itu

bahkan mencapai 500.000 pemuda. Adapun tokoh perjuangan Indonesia yang pernah menjadi anggota seinendan antara lain Latif Hendraningrat dan Sukarni.

Keibodan (barisan pembantu polisi)



Sumber : www.poskata.com

Keibodan (korps kewaspadaan) merupakan suatu organisasi semi militer yang anggotanya adalah pemuda yang telah berusia antara 25 sampai 35 tahun. Organisasi ini dibentuk pada tanggal 29 April 1943 yang memiliki tujuan untuk membantu polisi Jepang pada saat masa penjajahan di Indonesia. Organisasi kebudayaan juga memiliki ketentuan utama agar setiap orang yang dapat masuk harus memiliki badan yang sehat dan berkepribadian baik. Jika dilihat dari usia anggotanya, dan lebih siap dan lebih matang untuk ikut serta membantu para tentara Jepang dalam keamanan dan ketertiban. Contoh kegiatan dalam membantu polisi yaitu mengatur lalu lintas dan pengamanan desa. Organisasi seinendan dan keibodan didirikan di seluruh daerah di Indonesia meski namanya berbeda-beda. Misalnya di Sumatera dikenal dengan bogodan dan di Kalimantan disebut dengan Borneo kokokudan/ sameo konen

hokokudan. Selain di Indonesia, penduduk Cina juga mengenal organisasi ini dengan sebutan kayko keibotai.

Fujinkai (Barisan wanita)



Sumber : www.poskata.com

Fujinkai atau perkumpulan wanita merupakan organisasi semi militer Jepang yang beranggotakan para wanita. Fujinkai dibentuk pada bulan Agustus. Adapun tugas utama dari fujinkai yaitu untuk meningkatkan kesejahteraan dan kesehatan masyarakat melalui kegiatan pendidikan dan kursus kursus. Saat situasi semakin memanas dan, organisasi fujinkai dilatih militer sederhana tanah, bahkan pada tahun 1944 dibentuk pasukan Srikandi guna membantu perang melawan sekutu. Fujinkai merupakan sebuah organisasi bentukan Jepang ini beranggotakan istri pegawai negeri dan memiliki kemiripan dengan Dharma Wanita (organisasi-organisasi istri para pejabat sipil). Kegiatan yang dilakukan oleh Fujinkai yaitu kegiatan sosial salah satunya dibidang pemberantasan buta huruf. Anggota yang bisa berpartisipasi dalam organisasi ini adalah anak gadis yang berumur 15 tahun ke atas. Kegiatan utama yang dilakukan adalah melakukan pelatihan pertolongan pertama atau penanganan kesehatan untuk pejuang yang terluka dalam peperangan, membantu urusan logistik untuk mendukung tentara Jepang dan digerakan dalam bidang domestik seperti menanam berbagai

sayuran dan membuat baju dari bahan karung goni untuk dipakai para pekerja romusha. Hal ini terjadi karena di Indonesia saat itu belum memiliki industri peralatan perang, sehingga dalam perjalannya Fujinkai hanya dilatih pendidikan militer sederhana. Pada Tahun 1944 perkumpulan wanita ini berubah nama menjadi pasukan Srikandi. Dalam pertempuran, Fujinkai bertugas melakukan mobilisasi tenaga perempuan untuk mendukung tentara Jepang dalam Perang Pasifik (Mursidah,2012). Fujinkai dibentuk di pusat dengan pimpinan Ny. Sunarjo Mangunpuspito maupun di daerah-daerah. Anggotanya umumnya terdiri atas istri-istri pegawai yang bekerja pada pemerintah Jepang. Melalui Fujinkai diadakan kegiatan sosial di kampung-kampung di dalam kota, antara lain, penyuluhan-penyuluhan tentang kesehatan dengan membawa obat-obatan untuk penduduk yang terjangkit malaria seperti yang terjadi di Cilincing dan Tanjung Priok. Karena penduduk di daerah Tanjung Priok sudah berpakaian goni, ibu-ibu yang tergabung dalam Fujinkai bertanam kapas, memintal benang dan akhirnya menenun secara sukarela. Kegiatan Fujinkai pada dasarnya membantu meringankan penderitaan rakyat banyak Indonesia saat itu (Arif,2016).

Suishintai (barisan pelopor)



Sumber : www.poskata.com

Latar belakang dibentuknya organisasi Suishintai yaitu atas dasar keputusan rapat Chuo sangi in (dewan pertimbangan pusat). Salah satu yang menjadi keputusan dari rapat tersebut adalah merumuskan cara untuk menumbuhkan kesadaran rakyat untuk memenuhi kewajiban dan membangun persaudaraan dan rangka mempertahankan tanah airnya dari serangan musuh. Rapat tersebut menghasilkan keputusan rapat pada tanggal 1 November 1944 yang kemudian Jepang membentuk organisasi bernama "suishintai" dalam bahasa Indonesia yaitu barisan pelopor. Melalui organisasi ini mereka berharap mampu meningkatkan kesadaran masyarakat sehingga masyarakat siap untuk membantu Jepang dalam mempertahankan Indonesia. Suishintai juga mengadakan pelatihan militer bagi para pemuda, walaupun menggunakan peralatan sederhana seperti bambu runcing dan senapan kayu. Selain itu juga organisasi ini dilatih untuk menggerakkan masa, memperkuat pertahanan dan hal lain yang intinya untuk kesejahteraan masyarakat. Organisasi semi militer ini juga tergolong unik karena pemimpinnya adalah seorang nasionalis yaitu Ir. Soekarno (dibantu R. P Suroso, Otto Iskandardinata dan Buntaran martoatmodjo) di bawah naungan Jawa hokokai, organisasi ini memiliki anggota mencapai 60.000 orang. Dalam organisasi ini, dibentuk juga "barisan pelopor istimewa" sejumlah 100 orang yang anggotanya dipilih dari berbagai asrama terkenal. Anggota barisan pelopor istimewa ini diantaranya yaitu Supeno, D. N Aidit, Johar Nur, Asmara Hadi, dan Sudiro sebagai ketua. Barisan pelopor istimewa di bawah kepemimpinan para nasionalis menyebabkan organisasi ini berkembang sangat pesat organisasi semi militer ini dapat mengobarkan semangat nasionalisme dan rasa persaudaraan di Indonesia.

Kaikyo seinen Teishinti (Hizbullah)



Sumber : historia.id

Hizbullah (tentara Allah) merupakan salah satu organisasi semi militer yang dibentuk Jepang dengan beranggotakan para sukarelawan khusus pemuda Islam akibat peperangan Asia timur raya, Jepang merasa semakin terdesak dan mengalami kesulitan karena banyak mengalami kekalahan. Keadaan tersebut memicu Jepang untuk menambah kekuatan dengan merencanakan pembentukan pasukan cadangan sebanyak 40.000 orang yang terdiri dari pemuda Islam. Rencana Jepang tersebut cepat menyebar di tengah masyarakat dan segera disambut positif dari tokoh-tokoh Masyumi, pemuda Islam Indonesia dan pihak lainnya. Bagi Jepang tanah, pasukan Islam ini digunakan untuk membantu memenangkan perang, namun bagi Masyumi pasukan Islam tersebut digunakan untuk persiapan menuju cita-cita kemerdekaan Indonesia. Sehubungan dengan hal itu tanah, pemimpin-pemimpin Masyumi mengusulkan kepada Jepang untuk membentuk pasukan sukarelawan yang khusus terdiri dari pemuda Islam. Kemudian pada tanggal 15 Desember 1944 dibentuklah organisasi semi militer yang terdiri dari pasukan sukarelawan pemuda Islam yang dinamai Hizbullah (tentara Allah) dalam istilah Jepang yaitu kaikyo seinen teishinti. Adapun tugas pokok Hizbullah yaitu:

1. Sebagai tentara cadangan

Sebagai tentara cadangan mereka juga mempunyai tugas yaitu membantu tentara Dai Nippon, melatih diri, jasmani dan rohani Dengan sedikitnya, menjaga bahaya udara dan mata-mata musuh, dan menggiatkan serta menguatkan usaha-usaha untuk kepentingan perang terhadap..

2. Sebagai pemuda Islam

Sebagai pemuda Islam pasukan pemuda Islam ini juga mempunyai tugas yaitu membela agama dan umat Islam di Indonesia, menyiarkan agama Islam, memimpin umat Islam untuk taat beragama serta keanggotaan organisasi Hizbullah. Untuk mengkoordinasikan program dan kegiatan Hizbullah, dibentuklah pengurus pusat Hizbullah. Ketua pengurus pusat adalah K.H Zainul Arifin dengan wakilnya yaitu Moh. Roem. Anggota pengurus lainnya antara lain, kyai Zarkasi, Prawoto Mangun Sasmito dan Anwar Cokroaminoto Hizbullah sudah menyadari bahwa tanah Jawa adalah pusat pemerintahan tanah air Indonesia yang harus dipertahankan. Jika Jawa diserang musuh tanah, Hizbullah akan mempertahankannya dengan penuh semangat dan rasa nasionalisme yang tinggi. Semangat ini tentunya bukan serta-merta untuk membela Jepang, melainkan untuk tanah air tercinta tanah titik-titik jika barisan pelopor tersebut disebut sebagai organisasi semi militer di bawah naungan Jawa hokokai, maka Hizbullah merupakan organisasi semi militer di bawah naungan Masyumi.

Pada masa pendudukan Jepang di Indonesia, pembentukan organisasi semi militer memberikan dampak yang signifikan terhadap penduduk setempat. Organisasi-organisasi ini, yang terdiri dari angkatan bersenjata dan sipil, memainkan peran penting dalam mempertahankan kendali, namun konsekuensinya terhadap militer, warga sipil, dan masyarakat secara keseluruhan sangat besar. Kehadiran kelompok semi militer ini menciptakan dinamika kompleks yang mempengaruhi berbagai aspek kehidupan di wilayah pendudukan Indonesia. Esai ini akan mengeksplorasi dampak pembentukan organisasi semi-militer pada masa pendudukan Jepang di Indonesia terhadap tentara, penduduk sipil, dan dampak yang

ditimbulkannya terhadap masyarakat. Salah satu dampak yang paling menonjol dari terbentuknya organisasi semi militer pada masa pendudukan Jepang di Indonesia adalah terhadap angkatan bersenjata itu sendiri. Integrasi kekuatan lokal ke dalam organisasi-organisasi ini memberikan gambaran struktur dan hierarki. Hal ini memungkinkan dilakukannya pelatihan dan mobilisasi pasukan untuk mendukung upaya militer Jepang. Namun, tentara lokal menghadapi kondisi yang sulit, pelatihan yang tidak memadai, dan sumber daya yang terbatas, yang mengakibatkan penderitaan dan korban jiwa yang sangat besar. Perekrutan paksa dan wajib militer penduduk setempat ke dalam organisasi-organisasi ini menyebabkan dampak buruk terhadap kesejahteraan fisik dan mental para prajurit, sehingga menciptakan warisan Penderitaan di antara mereka yang menjadi bagian dari unit-unit ini.

Terlebih lagi, kehadiran organisasi semi militer memberikan dampak yang besar terhadap masyarakat sipil di Indonesia. Kolaborasi paksa dengan pihak berwenang Jepang dan organisasi-organisasi ini membuat masyarakat mengalami berbagai bentuk eksploitasi, kerja paksa, dan pembalasan. Komunitas lokal menghadapi pengungsian, kesulitan ekonomi, dan hilangnya kebebasan dasar akibat kontrol ketat yang dilakukan oleh kelompok semi-militer tersebut. Kehadiran organisasi-organisasi ini mengganggu tatanan sosial masyarakat Indonesia, menyebabkan ketakutan, ketidakpercayaan, dan penderitaan yang meluas di kalangan masyarakat. Dampak dari pembentukan organisasi semi-militer pada masa pendudukan Jepang di Indonesia tidak hanya berdampak pada tentara dan masyarakat sipil, namun juga berdampak pada masyarakat luas. Keberadaan kelompok-kelompok ini berkontribusi terhadap terkikisnya nilai-nilai dan norma-norma tradisional, seiring dengan pergeseran prioritas ke arah kelangsungan hidup dan kolaborasi dengan kekuatan pendudukan. Warisan penderitaan yang dialami oleh mereka yang terkena dampak tindakan organisasi-organisasi ini meninggalkan bekas luka abadi dalam ingatan kolektif masyarakat Indonesia, yang membentuk lintasannya pada periode pasca perang. Kesimpulannya, pembentukan organisasi semi-militer pada masa pendudukan Jepang di Indonesia mempunyai dampak luas terhadap tentara, penduduk sipil, dan masyarakat secara keseluruhan. Warisan penderitaan, eksploitasi, dan gangguan yang

ditimbulkan oleh organisasi-organisasi tersebut meninggalkan dampak mendalam yang terus bergema dalam ingatan kolektif masyarakat Indonesia. Dengan mengkaji dampak dari kelompok semi-militer ini, kita dapat memperoleh pemahaman yang lebih baik tentang kompleksitas dan tantangan yang dihadapi oleh individu dan komunitas selama periode penuh gejolak dalam sejarah ini.

SIMPULAN

Terbentuknya organisasi semi militer pada masa pendudukan Jepang di Indonesia memberikan dampak yang signifikan baik terhadap kalangan militer maupun sipil. Organisasi-organisasi ini, yang sebagian besar terdiri dari penduduk lokal, memainkan peran penting dalam menjaga ketertiban dan melaksanakan kebijakan Jepang di berbagai wilayah. Hubungan antara militer, masyarakat, dan penderitaan yang dialami selama periode ini memberikan wawasan berharga mengenai dinamika kompleks pendudukan di masa perang. Salah satu hasil utama dari pembentukan organisasi semi-militer ini adalah hubungan simbiosis antara militer Jepang, yang diwakili dengan kata kunci "tentara", dan masyarakat lokal, yang diwakili dengan kata kunci "masyarakat". Organisasi-organisasi ini berfungsi sebagai perantara antara pasukan pendudukan dan warga sipil Indonesia, bertindak sebagai penegak pemerintahan Jepang sekaligus memberikan layanan dasar dan menjaga stabilitas dalam masyarakat. Kolaborasi ini, meskipun lahir karena kebutuhan, menggarisbawahi rumitnya dinamika kekuasaan yang terjadi selama pendudukan.

Keterlibatan masyarakat lokal dalam organisasi-organisasi ini juga menyoroti beragamnya pengalaman masa perang, khususnya kata kunci "penderitaan" atau penderitaan. Banyak masyarakat Indonesia terpaksa menghadapi dilema moral dan etika yang sulit ketika mereka bergulat dengan pilihan yang diberikan oleh pemerintah Jepang. Beberapa individu bergabung dengan organisasi-organisasi ini karena rasa kewajiban atau untuk mengejar peluang ekonomi, sementara yang lain melakukannya dengan enggan, karena dimotivasi oleh rasa takut atau paksaan. Kesimpulannya, pembentukan organisasi semi-militer selama

pendudukan Jepang di Indonesia menyoroti interaksi yang rumit antara militer, penduduk sipil, dan tantangan-tantangan kehidupan di masa perang. Dengan menelusuri dinamika organisasi-organisasi ini dan pengalaman pihak-pihak yang terlibat, kita mendapatkan pemahaman yang lebih mendalam mengenai kompleksnya kondisi sosial, politik, dan moral yang menentukan periode penuh gejolak dalam sejarah Indonesia.

DAFTAR PUSTAKA

- Keibodan dan Seinendan: asasi masyarakat Jepang di Indonesia pada masa pendudukan Jepang , Pratama R , jurnal Sejarah Kita , 10 Oktober 2020.
- Laxsmi Desiyana , Iskandar Syah , Muhammad Basri , upaya pemerintah militer Jepang membentuk karakter militansi pejuang bangsa Indonesia tahun 1942 - 1945 , FKIP Unila.
- Nino (2019) Nusantara Membara, Heiho: Barisan Pejuang Indonesia yang Terlupakan. Jakarta: PT. Elex Media Komputindo.
- Oktorino, Nino (2016) Di Bawah Matahari Terbit: Sejarah Pendudukan Jepang di Indonesia 1941-1945. Jakarta: PT. Elex Media Komputindo.
- Peran Keibodan dan Seinendan dalam hubungan Jepang - Indonesia Masa Pendudukan Jepang , Mustika D , Jurnal historia , 23 Mei 2019.
- Poesponegoro, Marwati Djoened dan Notosusanto, Nugroho (2008) Sejarah nasional Indonesia: Zaman Jepang dan zaman Republik Indonesia, ±1942-1998. Jakarta: Balai Pustaka.
- Sulistiyowati, A. (2020). Pendudukan Jepang di Indonesia. Modul Pembelajaran Sejarah Indonesia Kelas XI KD 3.5 dan 4.5. SMA Negeri 1 Tuban.
- Triyanto, J. R. (2014). Mobilisasi Bangsa Indonesia Pada Masa Pendudukan Jepang Untuk Kepentingan Perang Asia Timur Raya Tahun 1942-1945. Jurnal Istorica: Jurnal Pendidikan dan Sejarah. Vol. 17. No. 1.
- Yusuf Perdana , Rinaldo Adi Pratama , Sejarah Pergerakan Nasional Indonesia , Penerbit Lakeisha , 2022

Pembentukan Organisasi Semi Militer pada Masa Pendudukan Jepang di Indonesia

ORIGINALITY REPORT

23%

SIMILARITY INDEX

23%

INTERNET SOURCES

1%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

| | | |
|---|---|----|
| 1 | roboguru.ruangguru.com Internet Source | 5% |
| 2 | repository.uinjkt.ac.id Internet Source | 2% |
| 3 | jurnal2.untagsmg.ac.id Internet Source | 2% |
| 4 | www.pergerakansosialis.com Internet Source | 2% |
| 5 | brainly.co.id Internet Source | 2% |
| 6 | id.123dok.com Internet Source | 1% |
| 7 | kejarcita.id Internet Source | 1% |
| 8 | www.researchgate.net Internet Source | 1% |
| 9 | waradanaandros.blogspot.com Internet Source | 1% |

| | | |
|----|---|-----|
| 10 | varalisar.wordpress.com Internet Source | 1 % |
| 11 | www.kelaspintar.id Internet Source | 1 % |
| 12 | habibhp.blogspot.com Internet Source | 1 % |
| 13 | service-finder.eu Internet Source | 1 % |
| 14 | batam.tribunnews.com Internet Source | 1 % |
| 15 | doku.pub Internet Source | 1 % |
| 16 | files1.simpkb.id Internet Source | 1 % |
| 17 | e-journal.hamzanwadi.ac.id Internet Source | 1 % |
| 18 | historycommunity.blogspot.com Internet Source | 1 % |
| 19 | seminar.uad.ac.id Internet Source | 1 % |

Exclude quotes On

Exclude matches < 1%

Exclude bibliography On

Pembentukan Organisasi Semi Militer pada Masa Pendudukan Jepang di Indonesia

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10

PAGE 11

PAGE 12

PAGE 13

PAGE 14

PAGE 15